Queda crudo estancado (Reforma 18/08/11)

Queda crudo estancado (Reforma 18/08/11) Pemex aseguró recientemente que en 2016 se alcanzaría nuevamente una producción de 3 millones de barriles por día. Foto: Archivo La producción de gas natural se mantendrá en 6 mil millones de pies cúbicos por día, pero importaciones alcanzarán mil millones REFORMA / Redacción Ciudad de México (18 agosto 2011).- A pesar de que en los últimos años Petróleos Mexicanos (Pemex) ha recibido recursos récord de inversión, en los próximos 5 la producción de crudo crecerá a una tasa anual de 2 por ciento para ubicarse en 2 millones 821 mil barriles diarios, de acuerdo con el Plan de Negocios 2012-2016 que se aprobó en julio y se acaba de hacer público. En dicho periodo, el aumento de la producción total será de 8.7 por ciento respecto a la meta de este año de 2 millones 593 mil barriles. Juan José Suárez Coppel, director de Pemex, aseguró recientemente que en 2016 se alcanzaría nuevamente una producción de 3 millones de barriles por día. El documento señala que la estrategia para mantener la producción consiste en realizar trabajos en campos maduros y a través de procesos de recuperación secundaria. La producción de gas natural prácticamente se mantendrá en 6 mil millones de pies cúbicos por día, pero las importaciones alcanzarán mil millones de pies cúbicos diarios. Dentro de las metas operativas, Pemex anticipa que las importaciones de refinados disminuirán al pasar de 44 por ciento del consumo total en 2011 a 36 por ciento en 2016, siempre y cuando se cuente con una nueva refinería y se realice la reconfiguración de Salamanca. Incluso, el Plan establece la posibilidad de que se inicie un proceso de reconfiguración en la refinería de Salina Cruz, pero no plantea la posibilidad de comprar capacidad de refinación en el extranjero, como también lo ha planteado Suárez Coppel en algunos foros. Las inversiones en 2016 deberán ser del orden de 352 mil 300 millones de pesos. Los sectores que tendrán un aumento en su producción serán los petrolíferos y los petroquímicos, con un incremento de 5 y 7 por ciento, respectivamente. Al contrario, la importación de gasolina decrecerá hasta 3 por ciento, de acuerdo con las proyecciones realizadas. En el documento se establecen 49 estrategias divididas en 14 objetivos que Pemex deberá cumplir antes de 2016. La primer estrategia es la incorporación de reservas de aceite en aguas someras y terrestres. El documento destaca incorporar un recurso medio de 5 mil 227 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en el periodo 2012-2016. Adicionalmente, Pemex plantea la necesidad de evaluar el potencial en el Golfo de México profundo y realizar mayor exploración para encontrar gas no asociado y shale gas. Como parte de la estrategia de explotación, Pemex se enfocará en campos maduros y marginales y la idea es incrementar el factor de recuperación de aceite entre 3 y 8 por ciento, mediante la implementación de prácticas de recuperación secundaria y meiorada. Además, se busca desarrollar la infraestructura para mejorar los procesos de extracción, producción, descubrimiento y transporte de hidrocarburos para reclasificar reservas existentes.